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Villacrés, remitiendo el Proyecto de Resolución. 

3. Proyecto de Resolución Referente al Cumplimiento de la Ley 
Orgánica de Desarrollo Fronterizo. 

4. 

3.1. Oficio No. AN-DOGP-2019-026 de 29 de julio de 2019, 
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Nacional. 

Voto Electrónico. 5. 
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En la Sala de Sesiones de la Asamblea Nacional, ubicada en la 

ciudad de Quito, Distrito Metropolitano, a las quince horas veinticuatro 

minutos del día treinta de julio del año d~s mil diecinueve, se ,inst~la la 

, sesión de la Asamblea Nacional, dirigida por su Segundo Vicepresidente, 

asambleísta Patricio Donoso Chiriboga.-----------------------------:-------:---·-

En la Secretaría actúa el doctor John de Mora Moncayo, Prosecretario 

General Temporal.-------------------------------------------·----------------·-·------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Señor Secretario, por favor, sírvase verificar el 

cuórum. ------------------------------·-------------·----------------------·- - -- ·- -------

I 

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAT.,. Con su venia, 

señor Presidente, procedo a verificar el cuórum. Señoras y seflores 

asambleístas, por favor, registrar su participación en sus curules 

electrónicas. Ochenta y un asambleístas presentes en la Sala, señor 

Presidente, contamos con cuórum.-----------------------------------------------

11 

EL SEÑOR PRESIDENTE. Instalo la Sesión. Sírvase dar lectura a la 

Convocatoria y Orden del Día de la sesión.-------------------------·-----------

III 

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Con su t 
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autorización, señor Presidente: "Convocatoria: Por disposición del señor 

ingeniero César Litardo Caicedo, Presidente de la Asamblea Nacional, se 

convoca a las y los asambleístas a la Sesión No. 608 del Pleno de la 

Asamblea Nacional, a realizarse el día martes 16 de julio de 2019 a las 

10h00, en la sede de la Función Legislativa, ubicada en la avenida 6 de 

Diciembre y Piedrahita en el cantón Quito, provincia de Pichincha con el 

objeto de tratar el siguiente Orden del Día: l. Himno Nacional de la 

República del Ecuador. 2. Informe para primer debate del Proyecto de Ley 

Orgánica de Emprendimiento e Innovación. 3. Análisis y conocimiento 

del Pleno sobre la situación y problemática que afecta la liquidez de la 

empresa pública Unidad de Nacional de Almacenamiento". Hflsta ahí el . . 

texto, señor Presidente.----- .. ----------------------------------------_--------------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Gracias, señor Secretario. Sírvase informar a 

la sala si tenemos solicitudes de cambio del Orden del Dís';l-·-.---------------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Sí, señor 

Presidente, tenemos cuatro solicitudes de cambio del Orden del Día. Me 

permito dar lectura de la primera, señor Presidente.--------------------------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Por favor.--.-----~-----------------------·------~-------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. "Ingeniero Cesar 

Litardo Caicedo. Presidente de la Asamblea Nacional. Presente. De mi 

consideración. En mi calidad de asambleísta por la provincia de 

Imbabura y amparado en el artículo 129 de la Ley Orgánica de la Función 

Legislativa solicito a usted se sirva poner en conocimiento y reso]uci.ón j 
del Pleno de la Asamblea Nacional la solicitud de cambio del Ord1~n del "T 
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Día de la sesión 609 del Pleno de la Asamblea Nacional convocada para 

este martes 30 de julio de 2019 con la finalidad de que se ~ncorpor~ como 
. , 

punto del Orden del Día el debate y la aprobación del Proyecto de 

Resolución referente al cumplimiento de la Ley Orgánica de Desarrollo 

Fronterizo cuyo texto acompaño al presente, así como también las firmas 

de respaldo correspondientes. Agradezco por su gentil atención. 

Atentamente, ingeniero Diego García Pozo, Asambleísta por la provincia 

de Imbabura". Hasta ahí el texto, sefi.or Presidente.-----------------·-----------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Gracias, señor Secretario. El asambleísta 

Diego García tiene el uso de la palabra.-:----------------------------------------

EL ASAMBLEÍSTA GARCÍA POZO DIEGO: Señor Presidente, señoras y 

señores asambleístas: El tres de mayo de dos mil dieciocho la Asamblea 

Nacional cumplió el mandato establecido en el artículo dos cue.r.enta y 

nueve de la Constitución de la República del Ecuador aprobando la Ley 

Orgánica de Desarrollo Fronterizo como un mecanismo para superar la 

inequidad territorial que sufre la población que habita en la franja 

fronteriza de cuarenta kilómetros. La aprobación de esta Ley era una 

necesidad para el Ecuador y se convirtió en uno de los principales 

objetivos de varios asambleístas que representamos a provincias 

fronterizas, pues los problemas económicos, sociales y culturaJes que 
. . 

sufrimos en estos territorios requieren de incentivos que permitan 

garantizar una igualdad real en cumplimiento del artículo once, numeral 

dos de la Constitución de la República. Sin embargo, ha transcuri"ido inás 

de un año desde la aprobación de esta normativa y los efectos positivos 

que debía generar esta norma no ha llegado a sus beneficiarios, lo que \ 

hace necesario que esta Asamblea efectúe un control político a la gestión t 
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de todas las instituciones obligadas con la Ley de Desarrollo Fronterizo, 

a adoptar políticas, planes, progr~mas y acciones encamina.das a mejorar 

la vida, la calidad de vida de las personas que vivimos en l~s zonas 

fronterizas. En la Ley Orgánica de Desarrollo Fronterizo se establecieron 

cmco disposiciones transitorias de cuyo cumplimiento estaban 

encargadas seis instituciones del Gobierno central y las tres entidades 

asociativas de los gobiernos autónomos descentralizados, quien~s en 

plazos que iban desde los noventa días hasta el año tenían que. realizar 

determinadas acciones para garantizar la efectiva vigencia de esta Ley. 

Además ... ---------------------------------------------_ ------------------------ ------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, señor Legislador.---------

EL ASAMB~EÍSTA GARCÍA POZO DIEGO .... el máximo organismo de 

seguimiento de la efectiva implementación de esta Ley es el Comité 

Intersectorial Nacional de Desarrollo de Fronteras, organis1no que integra 

en su seno a varias instituciones del Gobierno central, de los GAD 

fronterizos y de la ciudadanía; sin embargo, para el cumplimiento de 

estas funciones requería que el Presidente de la República expidiera el 

reglamento a la Ley para determinar las atribuciones concretas. Por 

último, era responsabilidad del Consejo de Participación Ciudadana y 

Control Social Transitorio, el designar a los representantes de íos GAD 

fronterizos y de la ciudadanía para la integración y funcionamiento de 

este Comité; sin embargo, luego más de un año no procedieron con este 

concurso impidiendo que los territorios fronterizos puedan disfrutar de 

los beneficios establecidos en la Ley. Por ello, señor Presidente, 

compañeras y compañeros asambleístas, es necesario tratar esta 

Resolución ... -------------------------------------------------------- --------------- ~ 
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EL SEÑOR PRESIDENTE. Su tiempo.-------------------~----~-------------··--··-

EL ASAMBLEÍSTA GARCÍA POZO DIEGO .... para que Ja Asamblea exija 

a todos los entes involucrados encabezados por la Presidencia de la 

República para que asuma sus responsabilidades legales y a la brevedad 

p,osible adopten los instrumentos jurídicos que . demanda la correcta 

aplicación de esta Ley. Les pedimos a todos los compañeros y cornpañe_ra~ 

asambleístas que voten a f¡3.vor de este cambio del Orden del Día porque 

beneficia no solamente a las provincias fronterizas ... -----~-------------------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Se le acabó su tiempo, señor Legislador.------·-

EL ASAMBLEÍSTA GARCÍA POZO DIEGO .... sino que beneficia al 

Ecuador. Muchas gracias, señor Presiden te.-----------·------·------------~-----

EL SEÑOR PRESIDENTE. A usted. Señor Secretario, sírvase tomar 

votac1on, por favor.-------------------------------------------- ---------------------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Con su 

autorización, señor Presidente. Señoras y señores asambleístas, por 

favor, registrar su participación en las curules electrónicas, de existir 

alguna novedad, por favor, informar a esta Secretaría General. Gracias. 

Noventa y cuatro asambleístas presentes en la sala, señor Presidente. Se 

pone a consideración del Pleno de la Asamblea Nacional el cambio de 

Orden del Día propuesto por el asambleísta Diego García. Sef..or 

operador, presente resultados. Ochenta y ocho votos afirmativos, cero 

negativos, cero blancos, cero abstenciones, perdón, seis abstenciones .. Ha \ 

sido aprobado el cambio de Orden del Día propuesto por el asambleísta 1 
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Diego García.--·--------------------------------------------------- -.- ·- ----------· ------

EL SEÑOR PRES_IDENTE. Gracias, señor Secretario. Procedemos con la 

siguiente petición de cambio del Orden dei Día.---··---------·------------------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Sí, señor 

Presidente. "Oficio No. 291-AN-MHN-:-2019. Seüor ingeniero César 

Litardo. Presidente de la Asamblea Nacional del Ecuador. En su 

despacho. Luego del cordial y atento saludo me dirijo a usted con el 

siguiente fin .. Amparada en e~ artículo 129, inciso segundo de la Ley 

Orgánica de la Función Legislativa solicito a su autoridad se ponga en 

consideración del Pleno de la Asamblea Nacional cambio de Orden del 

Día en la sesión número 609 convocada para el día martes treinta de j:::.lio 

de 2019 a las doce horas para que se incluya el proyecto de resolución 

que acompaño junto a los requisitos de firm~s legalmente requerid~s. Por 

la atención que se digne dar a la presente le anticipo mi agradecimiento. 

Atentamente, Marcela Holguín, asambleísta". Hasta ahí, señor 

Presidente, el texto.---------------------------------------------··----------- -------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Gracias, señor Secretario. Marcela Holguíil 

tiene el uso de la palabra.-----------------------------------------:-----------------

LA ASAMBLEÍSTA HOLGUÍN NARANJO MARCELA. Gracias, Presidente. 

Una buena tarde a usted, a los colegas asambleístas y quiero agradecer 

y saludar la presencia de quienes nos acompañan en las barras altas, 

son extrabajadores de CNT que han venido desde varias provincias del 

país precisamente a apoyar este que es un pedido de cambio del Orden 

del Día que es presentado por la bancada de la Revolución Ciudadana. t 
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Debo empezar señalando, Presidente y col~gas asambleístas, que el 

Gobi~rno nos quiere convencer que la concesión de CNT. no .es una 

privatizaci~n, pero su discurso repite las mismas promesas. Recordemos 

que de la mano del Fondo Monetario Internacional el pá.ís ya . había 
. . . 

escuchado que la privatización del patrimonio de todos los ecuatorianos, 

supuestamente es el camino para reducir el tamaño. del Estado, 

disminuir el déficit fiscal, presta_r _mejores servicios, y daro, la promesa. 

más atractiva, proveer al Estado de recursos inmediatos para cancelar la 

deuda de corto plazo y supuestamente invertir esos recursos en temas 

sociales, algo que en estos más de dos años de gobierno ne se lo ha hecho. 

Por el contrario, de lo que sí hemos sidó testigos es de los becarios que 

se quedan sin becas, de la eliminación del desayuno escolar, de personas 

con enfermedades catastróficas que no reciben los medi~amentos que 

necesitan consumir a diario, de hospitales públicos que no tienen 

insumos básicos, de la eliminación, por ejemplo, de bonos sjn explicación 

alguna, paquetazo en el precio de los combustibles y por si fuera poco, 

incremento en el precio de varios de los servicios básicos, todo esto 

mientras los grandes deudores de este Gobierno reciben exoneraciones 

tributarias y salvatajes bancarios. Joseph Stiglitz, Premio Nobel de 

Economía decía ya en dos mil uno y cito textualmente. "Cuando una 

nación está en crisis, el Fondo Monetario Internacional toma ventaja y le 

exprime hasta la últirna gota de sangre, prende fuego hasta que 

finalmente la caldera explota; ha condenado pueblos a la rr,.uerte, no le 

preocupa si la gente vive o muere". Eso se deda ya en dos mil uno. Es el 

Estado el que debe proteger a los sectores más vulnerables de este país, 

a los trabajadores ... -----------------------------------------·------------------------

EL SEl'lOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, Legisladora.--------------- t 
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LA ASAMBLEÍSTAHOLGUÍN NARANJO MARCELA. Gracias, Presidente. 
; ' . . . 

. . . jubilados que ahora, a propósito están en huelga de hambre desde la 

semana pasada en las afueras de este Pleno de la .Asamblea Nacional, a 

los usuarios y también a los consumidores. No podemos permitir, 

entonces, que se . vulneren los derechos de los trabajadores: Es 

bueno recordar y a propósito de los extrabajadores que están aquí 

y nos acompañan en barras altas, ellos denunciaron la supresión de 

cerca de novecientos puestos de trabajo ?- través de la terminación 

unilateral de sus contratos. Además, según los extrabajad.ores, CNT 

valiéndose de empresas privadas y bajo la figura_ de prestación de 

----seFV-ie-ie-s--contrató a estos mismos trabajadores despedidos para 

laborar, por ejemplo, en el Contact Center bajo condiciones de absoluta 

precarización -laboral. En este sentido, Presidente y . compa,ñeros 

asambleístas, solicito su apoyo para tres temas puntuales: Solicitar 

la comparecencia ante este Pleno de la Asamblea Nacional de 

Martha Moncayo, Gerente de CNT para que explique las fases de la 

concesión y socialización de este proceso si es que ha habido algún tipo 

de socialización. Como segundo punto, solicitar la comparecencia 

también ante el Pleno de Marco Andrés Dávila Rodas, gerente general 

de la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas para que nos 

indique sobre el proceso de mej_oramiento de CNT y tercero, por 

supuesto, solidarizarnos todos como Asamblea Nacional con los 

extrabajadores y exservidores públicos de la Corporación Nacional de 

Telecomunicaciones ... ----------------------·---------------------------------------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Se le acabó su tiempo, señora Legisladora.----

LA ASAMBLEÍSTA HOLGUIN NARANJO MARCELA. Termino con esto,+ 
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Presidente .... por la supresión de sus puestos de trabajo y la terrninación 

unilateral de sus contratos lo que les afecta a ellos y también a sus 

familias que dependen de esos recursos económicos para sobrevivir. No 

se puede recurrir a mayor endeudamiento con las viejas recetas que se 

traducen en ajustes en la política pública que afecta. a nuestra gente y 

tampoco se puede volver a pagar la deuda a costa del ha:mbr~, la 

seguridad ... ------------·--------------------·--------------------.-------------------- ---

EL SEÑOR PRESIDENTE. Gracias, señora Legisladora.------------·-·---------

LA ASAMBLEÍSTA HOLGUÍN NARANJO MARCELA .... y los derechos de 

nuestros trabajadores. Gracias, Presidente.-------------------------,----0-------

EL SEÑOR PRESIDENTE. A usted. Torne votación, señor Secretario, por 

favor. ----------------------------------------------------------------- -· ------------·- --. , 

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Sí, señor 

Presidente. Señores y señores asambleístas, por favor, registrar su 

participación en las curules electrónicas.--------------------------·-·------------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Proceda, señor Secretario, por favor.---·--------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Noventa y cu2.tro 

asambleístas presentes en la sala, s.eñor Presidente_ Se pone a 

consideración del Pleno de la Asamblea Nacional el cambio de Orden del 

Día propuesto por la asambleísta l\1arcela Holguín. Señor operador 

presente los resultados. Cuarenta votos afirmativos, dos negativos, dos ~ 

blancos, cincuenta abstenciones. No ha sido aprobado el cambio de 
. - -
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Orden del Día propuesto por la asambleísta Marcela Holguín.--------------: 

EL SEÑOR PRESIDENTE. Proceda, señor Secretario con el tercer pedido 

de cambio del Orden del Día.--------------------------------------·--··------:--------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAh Sí, señor 

Presidente: "Oficio No. AN-SG-2019-0021 Ingeniero César Ljtardo 

Caicedo. Presidente de la Asamblea Nacional. De mi consideración: 

Por medio de la presente y de conformidad con lo est~blecido en el 

artículo 129 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa, solicito 

la modificación del cambio de Orden del Día de la sesión número 

609 del Pleno de la Asamblea Nac~onal a realizarse el día martes 30 

de julio de 2019 a las doce horas a fin de que se incluya como 

punto de Orden del Día el Proyecto de Resolución para limitar y 

prohibir que las instituciones públicas del Estado ecuatoriano 

contraten con la compañía constructora Odebrecht y/ o consorcios 

formados para el efecto. Adjunto sírvase encontrar la firma de los 

asambleístas que respaldan mi solicitud. Atentamente, economista 

Elizabeth Cabezas Guerrero, asambleísta por Pichincha". Hasta ahi el 

texto señor Presidente.--------------------------------------------------------------' . ·. 

EL SEÑOR PRESIDENTE. Gracias, se:üor Secretario. Tjene la palabra la 

asambleísta Elizabeth Cabezas.-----------------------------------------------·---

LA ASAMBLEÍSTA CABEZAS GUERRERO ELIZABETH. Buenos días y un 

saludo cordial a los señores asambleístas. Quiero empezar para hablar 

de este que es un tema extremadamente popular ya, hacer un pequeño 

recuento histórico de los momentos en que Odebrecht ya ha estado en el t 
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país y de las circunstancias que se han generado alrededor de su 

accionar. La empresa Odebrecht no es nuevaen_el Ecuador, en el año mil 

novecientos ochenta y siete realizó un importante trabajo en la provincia 

del Guayas, en la Península de Santa Elena con el proyecto, justamente, 
. ·, ' 

de riego existente en esa zona y en el año dos mil diez realizó un contrato 

significativo, justamente, para la Central Hidroeléctrica San Fra1:1cisco. 

Es en esa Central Hidroeléctrica San Francisco en la que aüos más tarde 

se detectan alrededor de doscientas fallas que llevan a un proceso_ de 

negociación con Odebrecht que genera una cantidad de multas en contra{\ 

de esta empresa e inclusive la salida del país para la empresa. Sin 

embargo, en el año dos mil diez esta empresa lqgra hacer un proceso de 

negociación con el Estado ecuatoriano y el Estado ecuatoriano _dentro de 
. . -

- - - --©S@ -pr-0c€so .de negociación retira todas las demandas existentes en 

contra de esta empresa y aGepta que la_ empresa Odebrecht regrese al 

país para volver a generar nuevas contrataciones y v9lver a beneficiarse 

de una cantidad de contratos que sin precedentes en los últimos diez 

años, se había dado a favor de esta empresa. Hace pocos días, el diez de 

julio y con sorpresa, he visto en los medios de comunicación que varios 

miembros del Estado ecuatoriano, de alguno de los poderes del Estado 

se han reunido con los nuevos funcionarios de Odebrecht en un nuevo 

intento de renegociar todos los valores y renegociar todos los temas 

referentes a los distintos contratos en los cuales ellos no solamente 

causaron incumplimiento, sino también una cantidad de sobornos que 

ahora son motivo de varias acciones legales en contra de muchísimos 

exfuncionarios del Estado. Esa empresa no solamente ha ger:ierado este 

tipo de acciones en el Estado ecuatoriano, para nadie es extraño y es 

desconocido que casos similares han llevado a la tumba, inclusive a 

expresidentes de varios países vecinos como el caso del Perú y existe en ~ 
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este momento implicados algunos otros. presidentes de . algunos 

países de Latinoamérica. En esa línea, como ecuatoriana, creo que es 
'. 

inadmisible que en este momento se. plantee una posibilídad _dé'. que 

Odebrecht vuelva a contratar con el Estado ecuatoriano y no 

solamente porque ya hay una pésima experiencia anterior, una 

experiencia en la que ya se hizo un proceso de negociación en la 

que ya regresaron al Ecuador y que a pesar de eso han tenido 

incumplil!lientos y una cantidad de demostraciones de falta de ética en 

sus prácticas empresariales de, ade~nás, probiemas incluso constructivos 
·--

e,n varias Ele-las obras que ellos llevaron adelante. En ese sentido, 

señor Presidente, le planteo a la sala y a los señores a_sar~1bleístas, 

que . en la Resolución que he pasado esta tarde, justamente, se 

impida que ninguna empresa del Gobierno nacional, sean ministerios, 

empresas públicas, instituciones que tengan relación con el Gobierno 

central puedan volver a contratar con esta empresa. No se pued_e 

hablar de un proceso de resarcir los daños cuando no sabernos 

los montos por los cuales estos. daños han sido generados cuando no 

conocemos el lucro cesante de todas las obras que fueron mal 

construidas y cuando no tenemos claridad, sobre todo los daños 

que existen a través de las obras de esta empresa. El daño ético y 

moral que han hecho al país no tiene ningún precio y realmente no 

creo que esto sea cuestión de ~uantías, es una cuestión de honor 

para los ecuatorianos y bajo ese punto de vista he planteado · esta 

Resolución que espero reciba el apoyo de todos los mien1b:ros de la 

Asamblea. Gracias Presidente.---·---------------------------------------~-------~--

EL SEÑOR PRESIDENTE. Gracias a usted. Señor Secretario tome 

votación de la moción presentada por la legisladora .Elizabefü ~ 
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Cabezas.------------------------··-------------··---- . --------------------------··-------· 

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Sí, señ.or 

Presidente. Señoras y señores asambleístas, por favor, registrar su 

participación en las curules electrónicas. Setenta y un asambleístas 

presentes en la sala, señor Presidente. Se pone a consideración del Pleno 

de la Asamblea Nacional el cambio de Orden del Día propuesto por ía 

asambleísta Elizabeth Cabezas. Señor operador,. presente los resultados. 

Se sen ta y nueve votos afirmativos, cero negativos, cero . blancos, dos 

abstenciones. No ha sido aprobado el cambio de Orden del Día propuesto . ' 

por la asambleísta Elizabeth Cabezas.---------------------·---:-----~--------------

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Me per~~to leer el 

siguiente cambio del Orden del Día, señor Presidente.-----------:------·-------· 

EL SEÑOR PRESIDENTE. El siguiente punto, por favor.-------------·····----·-

EL SEÑOR PROSECRETARIO GENERAL TEMPORAL. Sí, señor 

Presidente: "Ingeniero César Litardo, Presidente de la Asamblea 

Nacional. Presente. De mi consideración: De conformidad con lo que 

determina el artículo 129 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa 

me permito poner en su conocimiento y por su intermedio ai Pleno 

de la Asamblea Nacional la solicitud de cambi0 de Orden d1cl Di.a 

adjuntado el proyecto de resolución solicitando la comparecencia del 

Ministro de Transporte y Obras Públicas a la Comisión Permanente 

Especializada de Biodiversidad y Recursos Naturales de la Asamblea 

Nacional, a fin de que explique el alcance, contenido, &.cciones y 

resultados de la declaratoria de emergencia vial en el tramo Baeza- ~ 
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Papallacta, Narupa-Cotundo, provincia de Napo y el tramo vial 

Lumbaqui-La Bonita-Julio Andrade, provincia de Sucumbías. Ruego a 

usted sea incorporado este pedido dentro de la sesión 609 a realizarse 

el día martes 30 de julio de 2019 a las doce horas. Adjunto la firma 

de colegas asainbleístas que respaldan mi solicitud. Por. la gentil 

atención, anticipo mis agradecimientos. Atentamente, ingeniero Yofre 

Poma, Asambleísta de la República del Ecuador". Hasta ahí el texto, señor 

Presiden te. ------------------------------------·- ----------------- -· --------------· --·- ---

EL SEÑOR PRESIDENTE. Tiene la palabra el proponente, Yofre 

Porna.---------------------------------------·-------------------------------------------

EL ASAMBLEÍSTA POMA HERRERA YOFRE. Gracias, señor Presidente. 

Buenas tardes a todos ustedes, . señores y señoras asambleístas. 

Nuevarnente traemos a la Asamblea Nacional este tema de muchísima 

preocupación en la región nuestra y sobre todo en provincia como de la 

que venimos nosotros, Sucumbíos, Napo y Orellana que en estos 

momentos están incomunicados vía terrestre. La vía que conduce de 

Quito a Lago Agrio pasando por Papallacta, Cuyuja, Baeza, Chaco, Lago 

Agrio está inhabilitada y retomo nuevamente el tema aquí, señores 

asambleístas, ante este Pleno de la Asamblea porque ya, justamente, 

desde el año pasado venimos debatiendo esto y el veinticinco de abril, 

incluso, esta Asamblea se pronunció exhortando al Presidente y al 

Ministro de Obras Públicas para que tomaran cartas en el asunte, incluso 

pidiendo la emergencia de la misma. Pero resulta que el pasado 

veinticinco de junio el Ministro de Obras Públicas efectivamente emite un 

decreto de emergencia para la zona de Baeza, la zona de Cuyuja y luego 

el diecinueve de julio emite para las vías de Lurnbaqui, La Bonita en la t 
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provincia de Sucumbíos. Pero saben qué es lo grave de esto y por eso es 

que traemos a colación nuevamente aquí este tema, ·es . de que hasta 

ahora la situación de emergencia no ha servido absolutamente para 

nada. Se supone que estamos en una situación en emergencia donde se· 

tendría que canalizar los recursos, la asistencia, pero de eso no ha 

pasado, no. hay las vías, siguen completamente inhabilitadas, 

destruyendo completamente el comercio, quebrando a los pequ.eúos 

agricultores y lo más grave, incluso se han perdido vidas, porque la . . . 

gente, obviamente, se busca la manera a veces de poderse cruzar y 

vienen las avalanchas y los terminan destrozando todo, esto se vive en la 

región que produce el petróleo, donde están las hidroeléctricas y d~n_de 

está la minería, no creo que debemos tener este tipo de trato. Ustedes 

----------1P.--J-1~e-d~er~n~ las~imágenes,~asL~están~Jas~:y:ías~que conducen . a. la 

Amazonía ecuatoriana que sostiene la economía del país. Por eso, señ0r 

Presidente, una vez más, aquí, proponemos para que el Ministro 

comparezca ante la Comisión de Biodiversidad y explique a detalle 

cuáles han sido los pasos, cuáles han sido, en este caso, los procesos 

de contratación, las acciones que ellos han hecho, cuál ha sido el 

trabajo dentro de ese tiempo que ya va más de un mes la emergencia 

en Napo y en Sucumbías. Le aseguro que si le pedimos un informe 

en este momento les van a decir que no han hecho absolutamente nada. 

Por ello, señor Presiden te.---·-----------'-------------------------·--------------·------

EL SEÑOR PRESIDENTE. Su tiempo.-------------------------------------------

EL ASAMBLEÍSTA POMA HERRERA YOFRE. Son tres minutos, todavía 

faltan diez.-------------------------------·----------------- -- -------------------------·--

EL SEillOR PRESIDENTE. Le estoy advirtiendo que le falta un minuto.--- t 
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